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議会運営委員会記録 

 招集（開催）年月日  平成２９年７月４日（火） 

 招集（開催）場 所  岩美町役場 第１委員会室 

 出 席 委 員 芝岡委員長、川口副委員長、澤委員、寺垣委員 

柳副議長、船木議長 

 欠 席 委 員  なし 

 職 務 出 席 者 榎本町長、西垣副町長、鈴木議会事務局長 

 開 会  １０時００分 

 記 録 者  議会事務局書記 前田あずさ 

 審 査 事 項  別紙日程表のとおり 

審     査     の     経     過 

日  程 発 言 者 内          容 

開会 芝岡委員長 ＊起立、礼 

 お忙しい中、ご出席いただきお礼申し上げる。 

 審査事項としては、瑞風が 6月 17日に運行開始され、その

後の瑞風推進についてということで、審査事項は少ないが実

のある協議としてほしい。よろしくお願いしたい。 

 町長からごあいさつ願いたい。 

あいさつ 榎本町長  ご多忙の中、急きょ議運をお願いした。 

 議員の皆さまにも瑞風の歓迎をはじめとして、大変お世話

になっていることを厚くお礼申し上げる。 

 最初に、率直にお願い事だ。 

 実は、副町長から 6月 23日、私に宛てての退職願を受け取

っている。7月 14日をもって、退職の届け出をいただいてい

るところだ。 

 自治法により、20日以上前に申し出る仕組みになっている。

そのような退職願になっている。 

 定例会も終わったばかりで、退職のごあいさつをさせてい

ただく機会をぜひお願いしたいと考えている。 

 議題としては、あす、議長、副議長と一緒に継続停車をし

てもらうようにということと、町内も大変大きな期待を持っ

ていることを伝えて、それを受けて今後の町民あげての歓迎

のあり方について、ご相談させていただかなければならない

と思っている。 

 とってつけたような話になったが、そのようなお願いをさ

せていただきたくてお集まりいただいた。 

 よろしくお願いしたい。 

 芝岡委員長  議長からごあいさつ願いたい。 

 船木議長  町長からお話があった。 

 この件について、真剣に議論願いたい。 

審査事項(1) 芝岡委員長  では、審査事項に入る。 

 審査事項(1)瑞風推進について。 

 鈴木議会事務局長  では、私から。 
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 先ほど町長からもごあいさつにあったが、瑞風推進につい

てということで、全協の要請をいただいている。 

 本日は、全協の持ち方についてご協議いただきたい。 

 内容については、執行部から説明をお願いしたい。 

  芝岡委員長  今町長からもお話があり、局長からもあったが、全協の持

ち方についてご協議いただきたい。 

 議題としては瑞風推進のことと、副町長のことと二つだと

思う。 

  榎本町長  議題にしていただくわけにはならないと思う。 

  船木議長  あくまでも全協の議題は瑞風推進についてで、その他のと

ころか何かのところで、副町長に発言してもらうということ

だ。 

  芝岡委員長  最初に瑞風の話をしていただいて、その後でということに

なるのか。 

  柳副議長  副町長の退職のあいさつがメーンだが、それがメーンでは

全協は開けない。瑞風推進を議題にしないと開けない。 

 あくまでも瑞風推進についての 1 件だけの協議事項となる

ことと、町長からも申し出があったように、あいさつをどう

いったタイミングでしていただくかということだ。 

  船木議長  あくまでも瑞風推進のことについて全協を開くので、その

時に副町長があいさつする考え方だ。 

 副町長のことがあるから全協を開くのではない。そのこと

だけはきちんとしてほしい。 

 瑞風のことで全協を開いて、その機会に副町長にあいさつ

をしてもらうということだ。 

  柳副議長  日程の案があれば示してほしい。 

 全協の日にちと、どういった形で開くかだ。 

  芝岡委員長  では、局長からスケジュールを説明願いたい。 

  柳副議長  それを説明されないといけない。 

 鈴木議会事務局長  全協の日程だが、開催日については 7 月 12 日水曜日の 10

時からということで、各議員にもすでに案内をさせていただ

いている。執行部にも出席要求している。議題としては瑞風

推進についてだ。 

 当日は全協の話がある前に、すでに議会だより調査特別委

員会を開く予定になっていたので、全協が終わった後に議会

だより調査特別委員会を持たせていただくということで、議

会だより調査特別委員長にも了解をいただいている。 

 今町長からもあったが、副町長のあいさつもこの機会にと

いうことで伺っているところだ。 

  芝岡委員長  今の説明でよろしいか。 

 12 日の 10 時から全協を開かせていただいて、瑞風推進に

ついて協議をして、その後に副町長が、その他のところであ

いさつをされるということだ。 

  柳副議長  それはわかった。 
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 全協の協議案件は 1 件で、プラスその他があるということ

だ。 

 議運で決定して了としたということで通るのか。 

例えば、全協で町長がいつもあいさつをされるが、町長が

口を開かれるのか。それとも議長が主催者なので、議長が許

可をしたという形で段取りされるのかということも決めてお

いた方がよいのではないか。 

  榎本町長  委員長、よろしいか。 

 瑞風推進の関係については、まず 17 日と 23日のお礼を言

わなければならないと思っている。当日の各社の新聞記事を

集めたもの、併せて折々に米子支社のトップも言うように、

地元の歓迎ぶりを非常に注目しているということなので、動

員は無理な話だが、通過する列車に手を振るという町民運動

みたいなことを、ぜひ議会のご理解をいただき、お願いした

いということに尽きると思う。それだけの話になってしまう。 

 その後、その他の項目で辞職願について、ぜひこの機会に

議会の皆さんにごあいさつさせていただきたいと思う。 

 そのような運びにすることを、議運で了解していただくこ

とが、きょうの議運であると思っている。議運で決めてしま

ってということよりも、そういうスタイルとしていただく方

がよいのではないかと思う。 

 私としては、しっかり踏み込んで決意表明をしてもらえば

よいと思っているが、本人はちょっと控えめにお礼程度にし

たいと言っている。決意表明は言ってもらいたいと思ってい

る。その点も含めて、私は議長にお願いしようと思っている。 

 見送りはするが、改まって集めての離任式は考えていない。

あまり例がない話だ。 

 12年近くも副町長ということで、議会にも本当にお世話に

なっている。そういう点で理解いただきながら、あいさつを

させていただければと思っている。 

  柳副議長  町長が議長に対してそのような要請を出されて、議長が議

員に諮るということだな。 

  船木議長  そういう気持ちでいる。 

  柳副議長  局長、特異な形なので議長に迷惑がかからないようにとい

うことだが、今の方式で大丈夫だな。やり方としてはベター

なのだな。 

 町長から依頼を受け、全協主催者の議長が議員によろしい

かと諮る形でよいか。 

  船木議長  町長からと言わなくても、直接副町長から発言を求められ

ているということでよいのではないか。 

  榎本町長  私が受けた立場なので。 

  柳副議長  町長が冒頭のあいさつで、その他のところでこのようなこ

とをお願いしたいと言われるのだな。 

  榎本町長  その他のところに入ってからだと思う。最初からはまずい
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と思う。 

  船木議長  町長が副町長に発言させてやってほしいというような話は

よろしくないと思う。 

 だから、副町長から発言を求められているので、発言して

もらうでよいのではないか。 

  榎本町長  わかった。 

  柳副議長  辞職願を受理したのは町長だ。 

  船木議長  受理したって、町長に発言させるみたいなことは、よろし

くないということだ。 

  榎本町長  よい。 

＊第 22 回全国小さくても輝く自治体フォーラム in 岩美町に

ついて 

 資料配付 

 北海道からも来ていただくようだ。 

  澤委員  さっきの話に戻すが、町長が辞表を受け取ったので、副町

長があいさつをしたいと言っているがよろしいかということ

を議長に問い合わせて、議長がよいと言ったら、副町長があ

いさつをするということだな。 

  榎本町長  事務的に言うと、退職辞令を 7月 14日に私が出すことにな

る。副町長がなにゆえ 14日なのか、議会には礼儀的にあいさ

つということも当然ある。 

 退職辞令を出したら退職となるということも含めて、議会

の皆さんには説明しておかなければならない。 

 きちんと法に定められた手続きでやっているということ

を、私は言いたいと思う。 

 発言については、議長が言われるように、副町長からとい

うことでもよいと思う。私が言えるのは、あいさつの中で言

うとすれば、退職届を受け取った、14日に退職辞令を交付す

ることになっているということでとどめることもできる。そ

の他のところで副町長からあいさつをさせてくださいという

ことでも、どちらでもよい。 

  芝岡委員長 今町長が言われた形でよろしいか。 

  柳副議長  委員長、私は町長が中身を言われたら、最終的には議長の

判断になると思う。 

 「副町長、ひと言。」と議長が言われた方がきれいなのでは

ないか。当の本人があいさつをさせてほしいと言うよりも、

言い方は悪いが、議長の方が「副町長、今町長からお話があ

ったが、ぜひともこの機を捉えて副町長からあいさつをいた

だけないか。」と言われた方が格好がよいのではないか。 

  榎本町長  あくまでも謙虚に、議長と私と副町長で話を進めたという

ことにしない方がよいのではないか。 

  柳副議長  退職が決まっているということで、「この機を捉えて副町

長、あいさつをしてはどうか。」と議長が言われた方が、格好

がよいのではないか。 
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  船木議長  そういうこともわかっているのだから、副町長にひと言あ

いさつをお願いしたいと思うと、私が言えばよい話だ。 

 副町長から発言を求められていると言わずに、どちらでも

とれるような方法でいこう。 

  芝岡委員長  では、議長にお任せする。 

 そういう形でよろしいか。 

  船木議長  審査事項については、執行部できちんと説明してもらうよ

うに。 

  榎本町長  はい。 

  芝岡委員長  では、その他でそれをされて・・・。 

  柳副議長  ちょっと 1点、確認したいことがある。 

 協議事項に瑞風推進についてと出ているが、あくまでも私

自身の考え方は、今の JR西日本の立ち位置も勘案する中で、

町長を先頭に執行部が交渉しながらこのような形になってき

て、さらに継続停車もしてもらいたいという運びになってい

る。 

 議会が昨年から集まって瑞風推進の議論をしている中で、

議員によっては、議会も絡ませろと言う可能性もある。 

 私自身は、議会はもう少し様子を見て、町民の歓迎程度を

考えるならよいが、どうも議会の議論の中身は、あれもせよ

これもせよというような要請、要望がたぶん出ると思う。 

 局長、そこをどう捉えるか。 

 今まで議会は議論している。具体的に言うと、冬季につい

てもということも含めたり、議会はこれを実現しようと言っ

てきている。ただし、ここでは執行部の提案は違う。議会の

審議した内容は置いといて、あくまでも執行部の町民あげて

の歓迎について、いろいろお手伝いいただきたいということ

で終わったらよいが、議会が議論したこれについてはどうな

るのかとなった時に・・・。 

  船木議長  岩美町側が瑞風について、一方的にああしようこうしよう

ということではなく、JR側の気持ちも十分酌んだ上で、次の

行動を取ろうということで、意見統一はできていると思って

いる。 

 あす正副議長が行くのもその一環だし、その感触によって、

もうひと押しすべきだと思えば議会全員がお礼に行こうと

か、顔を見せに行こうとかということもある。 

  柳副議長  形としてはそうだが、お礼プラス要請までするという議員

もいる。そうなると、どちらかと言えば議会はもう少し様子

を見て、町長と議長からお礼も兼ねたごあいさつをしていた

だき、これ以上踏み込まないということでしないと、様子を

見て今度は全員で行ったということになると、議員によって

は、ついでだからあれもこれも要請しないともったいないと

いうことも出てくる。 

  榎本町長  副議長、あすは議員だけで JR 側に申し入れたいことも話
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し合っていると、はっきり言っていただかなければならない。

冬場の海も見せろと言ってもらってもよい。 

 今のツアーの内容は何年間続くか、はっきり聞いてもらっ

たらよい。岩美町側からも体験メニューを提起しているはず

だが、それについて実現する可能性はないかと、議会みんな

が案じているということを言ってもらわないといけない。せ

っかく行ってもらうからには。 

 停車駅も含めて沿線を回ってみて、新しい見どころがある

からそこに立ち寄る考えがあるのかないのか、そういう話は

議会としても踏み込んでしていただけばよい。 

 岩美町にとって、これをどのように生かしたいかという議

会の思いを話してもらうために、一緒に行っていただくもの

だ。 

 場合によって我々としては、議会全員ででもお願いに行っ

てかなうことなら、そうすることになっているということを

伝えてもらわないといけないのではないかと思う。 

  柳副議長  遠慮したところもある。 

 環境を構築されている中にあって、議会があまり要請する

と困るという部分も感じた。 

  榎本町長  鳥取市議会や倉吉市議会や、沿線の議会が誘致合戦みたい

なことに拍車をかけるようなことに対する考えはないと、は

っきり言うかもしれないし、そこらも探っていただいて、町

議会に持って帰ってもらわないといけない。JR側は、政治的

に議会活動として要請するようなことについてはなかなか難

しい空気だから、引き続き執行部に頑張らせようという話が

よいかという話なのかとか。 

  船木議長  議会は総務課長と話をした。 

 総務課長の話を忖度して、議会はあまり前に出まいでみた

いなことで、皆さんが認識を持っておられると思う。そのこ

とを十分踏まえながら、議会の熱意だけは向こうに伝えるよ

うな気持ちであすは行かなければならないと思っている。 

  榎本町長  そうしないと、議会としても岩美町のためにという、冬場

も止まれとか、まだよい見どころもたくさんあるということ

もある。我々もしっかり言う。 

 引き続き穏やかに、要望し続けようということでいかなけ

ればならないと思う。一発で結論が出ることはないと思う。 

  芝岡委員長  議長、よろしくお願いする。 

 瑞風についてはよろしいか。 

  皆  よい。 

  芝岡委員長  全協の運び方も議長によろしくお願いしたい。 

 ほかにないか。 

 鈴木議会事務局長  事務局からはない。 

  芝岡委員長  皆さんからあるか。 

  皆  なし。 
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  榎本町長  中央公民館の取り壊し工事などについて、報告させていた

だかなければならないと思っている。 

 取り壊しの段取りについて質問もあったりしているので、

その他のところで言わなければならないと思っている。中央

公民館、図書館の関係だ。 

 それから UD の進捗状況についても、その他のところで報

告させていただかなければならない。 

  芝岡委員長  ほかにないか。 

  皆  なし。 

  榎本町長  中央公民館、図書館、UD については、全協に出せるかど

うか再度確認させていただきたい。 

閉会 芝岡委員長  よろしければ終わる。 

＊起立、礼 

   １０時３３分  閉 会 

 


